

SPECTACLE

# Le cheval a trouvé son Écrin

L'Écrin, la nouvelle halle équestre du Haras National d'Hennebont, un équipement unique en France, propose toute l'année une riche programmation.



## L'Écrin en 4 chiffres

- ▶ Surface : 1 464 m<sup>2</sup>
- ▶ Hauteur : 17 mètres
- ▶ 12 formats de pistes
- ▶ 710 spectateurs assis et 1 430 debout

COÛT : 5 300 000 €  
**FINANCEMENT**  
 LORIENT AGGLO : 2,3 M€  
 RÉGION BRETAGNE : 2 M€  
 CONSEIL DÉPARTEMENTAL DU MORBIHAN : 1 M€

## Pourquoi une nouvelle halle ?

Le Haras National d'Hennebont proposait déjà durant les vacances scolaires des spectacles en extérieur ou sous chapiteau. Mais ce dernier avait une jauge limitée à 400 places et une piste trop petite pour certaines prestations artistiques. Pour affirmer le Haras comme lieu de création et de diffusion et diversifier les formats, il fallait un signal fort.

## Qu'est-ce que ça change ?

La nouvelle halle équestre peut accueillir toutes les formes de spectacles de cirque traditionnel ou moderne. Sur plus de 1 000 m<sup>2</sup>, la piste peut être ronde, carrée et déployée sur 40 mètres de long. Les façades escamotables conservent le lien visuel avec les écuries historiques, et les gradins en bois accueillent jusqu'à 710 personnes assises et 1 430 debout.

## Que va-t-on y voir ?

Une plus grande diversité d'artistes et de spectacles. Le site accueille en résidence des compagnies bretonnes, mais aussi d'ailleurs en France, très attirées par ce nouvel équipement moderne et polyvalent. Le spectacle inaugural du mois d'octobre a réuni 7 compagnies dans une création unique, avec 30 chevaux et de nombreux artistes sur scène.

## Quels sont les temps forts ?

Cette première saison de l'Écrin, sur une année complète, utilisera toutes les configurations possibles de la scène : du cirque traditionnel avec « Ouh la la » fin octobre, une belle création autour de Don Quichotte à Noël, du théâtre équestre burlesque en avril et enfin un grand spectacle équestre pour l'été, « Les 4 éléments », sur piste longue avec 15 chevaux.

En savoir +  
[www.haras-hennebont.fr](http://www.haras-hennebont.fr)

ANNIVERSAIRE

# Un siècle de foot avec les Merlus

Créé en 1926 sur le port de pêche, le FC Lorient fête cette saison ses 100 ans et son retour en Ligue 1

## Pourquoi le merlu ?

Parce que la première équipe qui préfigurait le FC Lorient est celle de la Marée sportive, créée par Caroline Cuissard, mareyeuse du port de Lorient. C'est d'abord un autre poisson, le rouget grondin, qui apparaît sur le premier emblème du club, remplacé en 1926 par le merlu, espèce plus noble. La même année, le FCL prend ses couleurs tango et noir en damier.

## Le merlu : un poisson star

Au port de pêche de Lorient, le merlu a toujours la cote : avec plus de 3 000 tonnes pêchées en 2024, il reste le poisson emblématique de Lorient. Le merlu est capturé au chalut, au filet ou à la ligne. Il est abondant sur nos côtes et sur les étals des poissonneries. Sa chair blanche et délicate est délicieuse et se prête à de multiples recettes.

## Une mascotte qui a la pêche

Merlux est né en 2013 au stade du Moustoir. Son nom a été choisi par les supporters lors d'un vote en ligne. Il est présent lors des matchs à domicile du FCL : sur la fan zone, dans les coursives, dans les tribunes, lors de l'après-match... Depuis trois saisons, c'est Axel qui endosse le rôle. Son costume, qui pèse environ 4 kg, est modernisé tous les 2 ou 3 ans.

## Mini-Merlux : la relève est assurée

Depuis deux ans, Merlux est accompagné de Mini-Merlux. Ce petit poisson est interprété par Coraline, 10 ans, fan du FCL, qui a elle-même proposé la création de la mini-mascotte. Elle est également présente à chaque match à domicile et forme un duo de choc avec Merlux afin d'animer les rencontres avec beaucoup de bonne humeur. Mini-Merlux a même rejoint l'équipe de France des mascottes...

## 100 ans et toutes ses écailles !

Pour ce centenaire, le FCL a vu grand : un maillot spécial 100 ans reprenant le premier blason du FCL et le motif en damier tango et noir, un roman graphique, un buste de la fondatrice Caroline Cuissard, une fan zone itinérante, un week-end de fête en avril avec concert ou encore une expérience immersive à travers l'histoire du club.

[www.fclorient.bzh](http://www.fclorient.bzh)

